

Firman acuerdo sobre el Canal de Panamá

Washington, septiembre 7. (AP). (Por Ary Moleon). El presidente Jimmy Carter firmó hoy los nuevos acuerdos sobre los cuales Panamá asumirá progresivamente el control sobre la gran vía entre los dos océanos, señalando que ellos constituirán "un símbolo de respeto y de cooperación".

Carter se unió al jefe del gobierno panameño, Omar Torrijos, en la imponente ceremonia que se efectuó en la sala de fiestas de la Organización de los Estados Americanos en presencia de 15 presidentes latinoamericanos y delegados de otros 12 países que

forman la comunidad hemisférica. Carter dijo que la acción de los Estados Unidos seña la "nuestra la firme creencia de los Estados Unidos que la justicia, y no la fuerza, deben ser la fuerza motriz de nuestras relaciones con todos los países del mundo".

La ceremonia fue transmitida por televisión a todo el país, y los servicios de difusión de los Estados Unidos la llevaron a muchas partes del continente.

Los documentos reemplazarán al acuerdo firmado en 1903 por el cual los Estados Unidos tiene el derecho perpetuo a controlar el

Pasa a la página 45

Somoza pone fin a estancia en hospital y regresa a Managua

Miami Beach, Florida, septiembre 7 (AP). El presidente nicaraguense Anastasio Somoza puso fin hoy a su estancia de seis semanas en el Instituto Cardiológico de Miami y regresó en avión a

Pasa a la página 26

Reyes de España inician hoy nueva visita a América Latina

Madrid, septiembre 7. (Latin-Reuters). (Por Richard Wallis). El Rey Juan Carlos de España y la Reina Sofía partirán de aquí mañana rumbo a Venezuela, punto inicial de una gira por Centro América con el propósito de dejar sentado el deseo de la España post franquista de estrechar vínculos con sus anteriores colonias del "nuevo mundo". La pareja real será acompañada por el ministro de Relaciones Exteriores, Marcelino Oreja, que los acompañará a la gira de 10 días que cubrirá, además, Guatemala, Honduras, El Salvador, Costa Rica y Panamá.

Se había planificado también una visita a Nicaragua que fue cancelada debido al delicado estado de

salud del presidente general Anastasio Somoza.

El rey Juan Carlos se transformó el año pasado en el primer monarca español que visitó las ex colonias españolas y el viaje de este año es considerado aquí como un paso para el establecimiento.

Pasa a la página 62



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

TORRIJOS Y VIDELA. Washington, septiembre 7. (AP). El jefe de gobierno panameño Omar Torrijos con el presidente de Argentina Jorge Videla, durante una recepción en la Organización de Estados Americanos (OEA).

"Declaración de Washington" firman 25 países americanos

Washington, septiembre 7. (UPI). Los representantes de 25 naciones americanas firmaron hoy la "Declaración de Washington", expresando su convicción de que la firma de los tratados del Canal de Panamá "fortalecerá las relaciones entre las naciones del hemisferio occidental". La declaración propuesta por la Casa Blanca el pasado domingo no obtuvo la aprobación unánime de los 27 jefes de Estado y de gobierno invitados para presenciar la firma de los Tratados. Canadá y Barbados se abstuvieron.

La declaración firmada hoy difiere del proyecto original de la Casa Blanca, que fue modificado para satisfacer las exigencias del presidente de México, José López Portillo, que rehusó la invitación que le hicieron el presidente Jimmy Carter y el jefe de gobierno panameño, Omar Torrijos, para

venir a Washington.

México tiene reparos sobre ciertas cláusulas de los Tratados del Canal de Panamá por entender que lesionan el principio de no intervención, piedra angular de la política exterior mexicana. Concretamente López Portillo está en desacuerdo en que la defensa militar del Canal descanse en los Estados Unidos.

La declaración de Washington

Pasa a la página 21

Policía pide pruebas de vida de secuestrado en Alemania

Bonn, septiembre 7. (AP). (Por David Minthorn). La policía pidió hoy pruebas de que el industrial secuestrado Hanns Martin Schleyer está vivo antes de que se considere la posibilidad de poner en libertad a once convictos de terrorismo. Schleyer desapareció hace dos días, después de que cinco terroristas con ametralladoras tendieron una emboscada a su automóvil en Colonia y diecen muerte a su chofer y a tres guardaespaldas que le seguían en un vehículo escolta.

En un mensaje transmitido hoy por la Radio Alemana Occidental, la policía pidió a los secuestradores que le envíen una cinta grabada con la voz de Schleyer, en que éste respondiese a dos pre-

guntas sobre amigos íntimos.

Sólo una respuesta grabada podría demostrar "inequívocamente" que el ejecutivo de 62 años está vivo aun, dijo la Oficina Central de la Policía Federal.

Los secuestradores del presidente de la Asociación de Patronos

Pasa a la página 25



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONDICIONES. Colonia, septiembre 7. (AP). Los terroristas que secuestraron al industrial alemán Hanns Martin Schleyer han solicitado entre sus condiciones que Pastor Martin Niemoeller (en la foto), los acompañe en un vuelo al exterior.

Anónimos terroristas detonan bombas cerca de Casa Blanca

Washington, septiembre 7. (UPI). La capital de los Estados Unidos pareció hoy estar llena no sólo de un numeroso grupo de jefes de Estado hemisféricos sino también de mucha gente que protesta... aunque por diferentes motivos. Anónimos terroristas detonaron durante la madrugada dos bombas cerca de la Casa Blanca, según unos para protestar contra el apoyo soviético a Cuba y las violaciones cubanas a los derechos humanos o, según otros, para protestar por "el regalo del Canal de Panamá a los comunistas".

Grupos liberales y de exiliados latinoamericanos, por su parte, protestaron por la presencia de presidentes de gobiernos militares de la América del Sur a los que acusan de violaciones de los

derechos humanos.

Y organizaciones conservadoras colocadas en el otro extremo del prisma ideológico, protestan por "la amenaza que la política del presidente Jimmy Carter significa para la defensa y la seguridad de los E.U. debido al acuerdo con Panamá sobre el Canal, la reproximación con Cuba y su ac-

Pasa a la página 33

Etiopía rompe relaciones con Somalia y ordena expulsión

Nairobi, septiembre 7. (UPI). Etiopía rompió hoy relaciones con Somalia, en un paso que puede llevar a la declaración formal de guerra entre los dos países fronterizos del este africano que desde hace más de dos meses están luchando en la región desértica de Ogaden. Radio Addis Abeba dijo que el régimen pro marxista ordenó a los diplomáticos somalíes que abandonen Etiopía en el término de 48 horas.

Diplomáticos occidentales dijeron que la ruptura puede llevar a la declaración de guerra entre los dos países.

pas regulares y escuadrillas aéreas de Somalia lanzaron una invasión a sus provincias del sur. Somalia insiste en que las tropas que luchan en el desierto pertenecen al Frente de Liberación de Somalia Occidental. Que quieren a Ogaden la llamada "gran Somalia".

No hubo reacción inmediata de Somalia.

Etiopía ha denunciado que



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PRESIDENTE VENEZOLANO. Washington, 7 de septiembre. (AP). La primera dama Rosalynn Carter saluda al presidente venezolano Carlos Andrés Pérez a su llegada a Washington para asistir a la firma de los nuevos tratados sobre el Canal de Panamá.